

CABOS

Bien conocidas son las causas que tuvo nuestra Patria, la que es hoy ante la faz de las naciones de la tierra, República de Panamá, para independizarse del Gobierno caduco de Colombia; y si no fuese que ese rico territorio tiene sobrados elementos para sostener su vida autónoma, bastaría la poderosa razón de tener una perspectiva de grandiosa prosperidad con la apertura del canal interoceánico por la potente República de los Estados Unidos de América.

Muchas fueron las amenazas de Colombia para reconquistar nuestro Istmo. Fuera de la ridícula misión del General Reyes, que más se concretó á asalarar periódicos que insultaran al pueblo y Gobierno de los Estados Unidos, en la cual hasta la fecha se entiende el activo agente del expresado General, el muy conocido Padre Gil, que desde la República de El Salvador vino á agregarse al señor Reyes, también Colombia enviaba misiones secretas á concitar la ambición del Emperador de Alemania, para oponer así en Colombia el control germánico al desarrollo lógico de la poderosa Nación del Norte. El Padre Gil no ha descansado ni un momento en su propaganda contra Mr. Theodore Roosevelt y el Gobierno Americano, al extremo que ya son varios los periódicos que reciben las inspiraciones de ese Ministro de Jesús.

Pero el Padre Gil se va á cansar. Cuando suena la hora de la libertad para las naciones, entonces no hay nada que pueda apagar esa luz que alumbra á los pueblos.

(De "El Dia" de Comayagua, No. 2.)